
Протокол № 4 
Заседания и решений Совета Клуба «ОПЫТ» 

21 сентября 2022 г. г. Москва 

Председатель Совета Клуба «ОПЫТ» (далее - Совет) Смирнов В.П.: 

• Напомнил, что о настоящем заседании Совета Клуба информация 
членам Совета ушла за 5 дней, т. е. в сроки, установленные Уставом Клуба 
«ОПЫТ» (далее- Клуб). 

Оповестил о присутствии на заседании 9-ти членов Совета (Ашихмин В.М., 
Бойчук М.Ю., Вайсберг И.Г., Горлов В.В., Смирнов В.П., Смирнов О.М., Сторчевой 
О.Г., Шишкин Ж.К., Яковлев А.А.), что говорит о наличии кворума и возможности 
обсуждений и принятия решений. 

Черток В.Б., и Шмельков А.В. по эл. почте передали голоса Смирнову О.М. 
Терещенко М.М. готов работать в заочном формате. 
Не подтвердили свое участие и не отвечали по всем видам связи Тасун В.Н. и 

Шапкин B.C. 
От МАРАЛ никого не было, т к. Односторонцев В.Н. от генерального директора 

МАРАП Сулейманова P.P. полномочий не получил без объявления причин. 
• Информировал о проекте Повестки дня настоящего заседания 

(заблаговременно была направлена членам Совета), а именно: 
1. Доведение (Смирнов В.П.) об итогах выполнения решений Общего 

собрания Клуба от 18 мая 2022 г. по вопросам изменения редакции Устава Клуба 
(отличия от прежней редакции Устава Клуба также заблаговременно были направлены 
членам Совета). 

2. Вопросы обсуждения (на «площадке» при Клубе), с участием членов 
Клуба и авиационной общественности, возникающих проблем в авиационной 
деятельности России и путей их решения (Четоев Г.А., Смирнов В.П.). 

3. О привлечении к сотрудничеству с Клубом в работе с молодежью 
движения «Молодежный корпус ГА России» (Смирнов В.П.). 

4. Об участии представителя Клуба в конкурсном отборе кандидатов в 
состав Общественного совета Росавиации (Смирнов В.П.). 

5. Об участии представителей Клуба в Дне памяти экипажей, погибших при 
исполнении служебных заданий (место проведения - Донское кладбище) (Шишкин 
Ж.К.). 

6. О приеме новых членов Клуба (Смирнов В.П.). 
В прениях выступили: Шишкин Ж.К., Вайсберг И.Г., Смирнов О.М. 
Решили: 
в Повестку дня дополнительно включить еще два вопроса: 
7. Обсуждение текста выступления Шишкина Ж.К. на предстоящем заседании 

Общественного совета по месту и роли Общественных ветеранских авиационных 
организаций в отрасли. 



8. О поддержки инициативы Клуба по награждению руководством Росавиации 
ветеранов гражданской авиации к ее 100-летию отраслевыми наградами (Смирнов 
О.М.) и проведением торжественного собрания с концертом в актовом зале 
Росавиации (Сторчевой О.Г.). 

«за» - 11 голосов; 
«против» - нет; 
«воздержалось» - нет. 

Результаты обсуждения и решения по Повестке дня: 

По первому вопросу Повестки дня 
Смирнов В .П. довел отличия зарегистрированного в Минюсте России Устава 

Клуба от его прежней редакции. К основным можно отнести следующие: 
— исполнительным органом Клуба стал его Совет - как коллегиальный 

исполнительный орган и Председатель Совета стал единоличным исполнительным 
органом; 

— функции Генерального директора Клуба соответственно перешли к 
Председателю Совета Клуба; 

— определен статус «Почетного члена Клуба» и порядок их избрания; 
— Председателя Совета, членов Совета, членов Ревизионной комиссии и ее 

Председателя избирает Общее собрание Клуба на срок 5 (пять) лет. 
Информировал, что такой длительный период регистрации в Минюсте России 

Устава Клуба случился только по вине бывшего Генерального директора Клуба 
Ефименко А.И., который отказался давать первые экземпляры документов Клуба для 
их предъявления в Минюсте России, а также печати Клуба. 

Вопросов не поступило, принято к сведению. 
По второму вопросу Повестки дня 
Четоев ГА. напомнил, что Президентом России положение дел в отрасли 

характеризуется как критическая и находящаяся «под ударом». В целях нормализации 
ситуации Президентом России поручено Правительству России, в том числе, 
разработать «новую экономическую модель воздушного транспорта». Клуб «Опыт», 
членами Совета которого являются выдающиеся руководители и специалисты 
отрасли, имеющие огромный опыт руководящей работы и высокий авторитет в 
профессиональной среде, мог бы стать идеальной площадкой для таких обсуждений. 
При этом большинство руководителей авиационных общественных организаций и 
ассоциаций являются членами Клуба. Полагает, что разговор в таком формате будет 
заинтересованным и конструктивным если будет достигнуто общее понимание того, 
что любые проблемы по отдельным направлениям деятельности должны 
рассматриваться как часть комплекса проблем отрасли. 

Смирнов В.П. продолжил вышесказанное с предложениями по созданию 
механизмов такого взаимодействия путем создания при Клубе рабочих групп 
тематической направленности. 



В прениях выступили: Вайсберг И.Г., Смирнов О.М., Яковлев А.А., Шишкин 
Ж.К. 

Решили: 
Согласиться, что роль Клуба в своевременном определении возникающих 

проблем в ГА и авиастроении, очень высока. Считать необходимым привлечение 
экспертов научных учреждений ГА и отраслевых общественных организаций к их 
решению, с отработкой соответствующих первоочередных задач. 

«за» -11 голосов; 
«против» - нет; 
«воздержалось» - нет. 

По третьему вопросу Повестки дня 
Смирнов В .П. напомнил, что положительное решение о привлечении к 

сотрудничеству с Клубом в работе с молодежью движения «Молодежный корпус ГА 
России» было принято Общим собранием Клуба 18.05.2022 г. 

В прениях выступили: Ашихмин В.М., Вайсберг И.Г., Смирнов О.М., Яковлев 
А.А. 

Решили: 
Поддержать решение Общего собрания практической реализацией 

сотрудничества. 
«за» - 11 голосов; 
«против» - нет; 
«воздержалось» - нет. 

По четветому вопросу Повестки дня 
Смирнов В .П. зачитал письмо ФАВТ об участии представителя Клуба в 

конкурсном отборе кандидатов в состав Общественного совета Росавиации. 
В прениях выступил: Смирнов О.М. предложив в качестве кандидата в число 

участников конкурсного отбора кандидатов в состав Общественного совета 
Росавиации Смирнова В.П. Возражений не поступило. 

Решили: рекомендовать Смирнову В.П. принять участие в конкурсном отборе 
кандидатов в состав Общественного совета Росавиации. 

«за» - 11 голосов; 
«против» - нет; 
«воздержалось» - нет. 

По пятому вопросу Повестки дня 
Шишкин Ж.К. информировал о решениях по организационным вопросам и 

просил принять участие как членов Совета, так членов Клуба в Дне памяти экипажей, 
погибших при исполнении служебных заданий (место проведения - Донское 
кладбище). 

Решили: поддержать необходимость участия членов Клуба. 



«за» - 11 голосов; 
«против» - нет; 
«воздержалось» - нет. 

По шестому вопросу Повестки дня 
Смирнов В .П. довел до членов Совета данные Анкеты-заявления семи 

кандидатов-физических лиц на вступление в Клуб. 
Решили: 
Вечканова Геннадия Васильевича, Кудинова Валерия Васильевича, 

Мамукашвили Вахтанга Гаезовича, Овсянникова Олега Алексеевича, Петрова 
Сергея Константиновича, Петухова Валерия Михайловича, Федина Олега 
Николаевича принять в члены Клуба. 

«за» - 11 голосов; 
«против» - нет; 
«воздержалось» - нет. 

По седьмому вопросу Повестки дня 
Шишкин Ж.К. информировал о направлении своего выступления на 

предстоящем Общественном совете Росавиации, на котором будет рассматриваться и 
вопрос взаимодействия с общественными организациями ГА. Попросил дать оценку 
и рекомендации. 

В прениях выступили присутствующие на заседании члены Совета. 
Решили: полностью одобрить текст выступления Шишкина Ж.К. 
«за» - 11 голосов; 
«против» - нет; 
«воздержалось» - нет. 

По восьмому вопросу Повестки дня 
Смирнов О.М. еще раз повторил ранее сказанное перед работой Совета. 
В прениях выступили присутствующие на заседании члены Совета. 
Решили: 
Выступить перед руководителем Росавиации Нерадько А.В. Клубом — 

инициатором в поддержке предложения Смирнова О.М. по награждению 
руководством Росавиации ветеранов гражданской авиации к ее 100-летию 
отраслевыми наградами и предложения Сторчевого О.Г. по проведению 
Торжественного собрания с концертом к 100-летию ГА в актовом зале Росавиации. 

Председатель Совета Vjfn / В.Смирнов 

Секретарь совета L [т / Г. Четоев 


